

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoje con-  
migo desparrama  
San Lucas, cap. IX

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La misericordia cristiana.

### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se den más y más a las obras y al espíritu de misericordia.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Amar a los que padecen y mostrárselo.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras de caridad instituidas en esta Diócesis.
- 2.ª La cristiana educación de los niños y jóvenes.
- 3.ª La conservación de la preciosa vida de nuestro Santísimo Padre León XIII.

Siete conversiones.—Una vocación.—Seis gracias espirituales.—Tres enfermos.—Catorce difuntos.—Once gracias particulares.—Tres asuntos muy importantes.—Consejo y protección en varios.—Seis intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

- Día 11.—San Martín, obispo.  
19.—Santa Isabel, viuda.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por todos los asociados difuntos.

A. M. D. G.

## ¡TRISTEZAS!

Puede darse por terminado el debate político: así al menos resulta de los telegramas recibidos; pero lo que no termina es la angustiosa situación de la Patria, ni se vislumbra siquiera la esperanza de que comience algún día la ansiada regeneración!

De la encarnizada lucha de los partidos que se disputan la dirección de este desgraciado país, en ese torneo estéril que ha distraído todas sus fuerzas vivas durante estos días en el Congreso, algunas veces convertido en escandaloso mercado, sólo una frase ha tenido la virtud de grabarse en el espíritu público como recuerdo triste de nuestros últimos desastres. ¡Lo mismo que aquí! exclamó un diputado de la minoría al pretender el señor Sagasta comparar este reinado con el de la difunta Reina Victoria, cuyos estados dejó tan engrandecidos.

Valiente desenfado se necesita para atreverse a justificar una política, rosario interminable de

grandes miserias, por quién tiene gran suma de responsabilidad en ella, trayendo a cuento el poderío de Inglaterra para ponerlo en parangón con nuestra decadente situación, objeto hoy sólo de lástima y conmiseración.

Motines, asonadas, sangre derramada; rebeliones en el mismo Parlamento; la Autoridad desconsiderada y escarnecida; corporaciones en que siempre imperó relativo orden y concierto, atropelladas para satisfacer vulgares ambiciones, como aquí sucede, esta es la herencia que nos vá a legar esta desdichada situación.

P. MARTÍNEZ.

## La Gampaña socialista

### II

No somos de los que miran con glacial y punible desdén la causa de los desheredados, de los que viven al día, de los que ofrecen lealmente sus brazos para librar su existencia y la de sus familias; muy al contrario, creemos firmemente que, en el orden natural y en el sobrenatural, en lo humano y en lo divino, en lo que alcanzan nuestros sentidos, y en cuanto ve el alma iluminada por la Fe; no es lógico, ni es tolerable que la sociedad organizada en el Estado, abandone inicua y cruelmente a los seres desvalidos a los rigores del infortunio; y creemos, por lo tanto, que hay que recurrir a instituciones tutelares para salvar la existencia de los que no encuentran en el campo de la libertad económica el sustento y el abrigo que es indispensable para tan supremo fin. Si el socialismo no pretendiera sino esa protección tan legítima como evidente, seríamos socialistas como hombres convencidos por la ciencia, y confirmados por la Fe de Cristo en la virtud soberana de la caridad; porque esa protección, que es la que debe suplir las deficiencias de la libertad del cambio de servicios, no sólo no se opone a ella, sino que respeta sus fueros inviolables, y deja al capital y al trabajo en la plenitud de sus atributos privativos, para que se entiendan lealmente.

No es posible desconocer la razón que asiste al hombre para buscar en sus semejantes el apoyo que reclama la conservación de su vida, y, por eso mismo, no es posible tampoco negar que el servicio público más legítimo, más apremiante y más ineludible que puede prestar el Estado, es el de conservar la vida de las muchedumbres que ofrecen sus brazos para proporcionarse, por medio del trabajo, los recursos que han menester para satisfacer sus más imperiosas necesidades.

En ese sentido no puede menos de reconocerse legitimidad a esta aspiración, que encontrará apoyo eficazísimo en el espíritu cristiano. Pero en cuanto a fijar el límite de los jornales, en cuanto a determinar las horas de trabajo, salvando siempre los deberes y sentimientos humanos; en cuanto a interponerse violentamente entre los contratantes, entre el empresario y el obrero, es la pretensión más absurda y más contraproducente que puede concebirse, porque es desconocer que el valor de los productos y la apreciación de los servicios es eminentemente variable; que no depende de la voluntad del empresario, sino de las condiciones y contingencias del mercado; es olvidarse de que las

exigencias violentas de los obreros, retraen en las empresas a los hombres de capital; y, por último, hay que convenir en que, para resolver el problema social en la esfera económica en que hoy se agita, hay que estudiar y popularizar las más elementales y fecundas leyes que afectan al capital y al trabajo, para convencerse de que tales elementos son necesariamente armónicos, y que hay que combatir las lamentables colisiones que entre ellos se provocan; pero hay también que considerar que para resolver tal problema, son indispensables otros factores que se desdeñan tristemente; grandes creencias, heroicas virtudes, fe y caridad, esos estímulos energéticos del hombre, que le hacen sobreponerse a su egoísmo y sacrificarse por el amor de sus semejantes. Que haya verdadero amor entre los hombres, y con ese amor y la luz de la ciencia se resolverá el problema social.

JUAN CANCIO MENA.



## Comentarios

Leemos en un telegrama de Londres:

«Según algunos periódicos, numerosos clubs anarquistas han celebrado una reunión con motivo de la muerte de Czolgosz.

»Su retrato ocupaba el puesto de honor, rodeado de banderas rojas y negras.

»Se dieron hurras al valiente Czolgosz.

»También hubo bailes para celebrar la serenidad que demostró el ajusticiado.»

No sabemos si los *electros* de España han celebrado también la serenidad del asesino que llevó a la práctica uno de los simbolismos de Galdós.

De esos simbolismos para los cuales hubo en España apoteosis de guardaropía y que, al materializarse en los Estados Unidos, los republicanos de allende los mares, se han dejado de apoteosis y han aplicado la pena de muerte.

Damos el pésame a don Benito, a su *Electra* y a sus *electros* más ó menos entusiastas.

\*\*\*

A la *Electra* le ha salido en *La Revista Blanca* un competidor.

Aquella pedía asesinatos é incendios para los religiosos; éste pide para los fabricantes.

Esta los pide para los fabricantes.

En prueba de lo cual véase la muestra:

«Si, sometiereis á vuestros esclavos, acudirán al taller sumisos y pidiendo perdón, después de haber sido ultrajados; pero no apagaréis de su pecho la sed de venganza que hace sentir vuestros crímenes, y aunque se arrodillen á las plantas de sus tiranos, aunque lamen la mano de sus verdugos, una noche oscura, arrastrándose como la serpiente, atisbando como el tigre, pegarán fuego á vuestros ingenios y bailarán á la luz de sus llamas una danza macabra.»

Así se instruye y aconseja al pueblo; así se tolera que al pueblo se le diga:

—Conviértete en serpiente y en tigre, y ale-

vosa y cruelmente incendia las propiedades y baila luego sobre las ruinas.

La *Electra* solo aconseja el incendio.

La *Revista Blanca* aconseja incendio... y el baile.

Dentro de poco la *Electra* resultará reaccionaria.

Vamos progresando.

## RECORTES

### Régimen de institutos

Publica la *Gaceta* el reglamento para el régimen y gobierno de los Institutos generales y técnicos, en el cual se dictan reglas fijando los deberes que deben cumplir el personal de los Institutos y los alumnos, y acerca de la disposición de los locales destinados a la enseñanza.

La parte del reglamento de carácter general es la que se refiere a los alumnos. «Todos tienen obligación de asistir a Cátedra y de conducirse en ellas como personas bien educadas; queda terminantemente prohibido fumar dentro de los establecimientos; toda blasfemia ó palabra indecorosa será castigada por los padres ó encargados de los alumnos, a quienes pasarán el parte correspondiente; en caso de reincidencia se decretará la expulsión del alumno.

Toda provocación de obra ó de palabra de un alumno a otro será castigada del mismo modo, y lo mismo se precederá en caso de desobediencia a las amonestaciones de los dependientes del Instituto.

Se prohíbe a los alumnos dirigirse colectivamente de palabra ó por escrito a sus superiores, siendo juzgados como culpables de insubordinación los que infringieren este precepto, y debiendo ser sometidos a Consejo de disciplina.

Cuando, con objeto de anticipar las vacaciones, ó por cualquier otro motivo, los alumnos se niegan colectivamente a entrar en clase, se abrirá una información sumaria para castigar a los promovedores del alboroto, con pérdida total del curso; y si no pudiera averiguarse quiénes habían sido los culpables, quedará toda la clase excluida de los exámenes ordinarios, y en caso de reincidencia, de los extraordinarios.

### Nocedal Diputado

La comisión de actas del Congreso ha dado dictamen proponiendo la proclamación de D. Ramón Nocedal por el tercer lugar de la circunscripción de Pamplona.

El resultado de la votación en el seno de la comisión de actas ha sido diez votos a favor del señor Nocedal y cuatro en contra.

En favor del Sr. Nocedal han votado los señores García Alix, Francos Rodríguez, Canalejas, Testor, Martínez Asenjo, Suárez de Figueroa, Bergamin, Canido, Ballesteros y Andrade.

En contra del Sr. Nocedal han votado los fusionistas Sres. García Prieto, Rózpide, Gómez de la Serna y Herrero.

Ninguno de los señores que han tenido a bien votar en contra han anunciado voto particular; pero se supone con algún fundamento que al fin se formulará, para que no quede nada que hacer en contra del Sr. Nocedal.

Celebramos el triunfo del Sr. Nocedal, que en este caso es el triunfo de la justicia.

### Progresos del Catolicismo

En una conferencia que ante gran auditorio ha dado recientemente en Viena el monje Trapense hermano Estanislao Haselbacher, expuso detalladamente el desarrollo y extensión de las misiones de la orden a que pertenece en el Sur de Africa.

Existen 250 Sacerdotes y Hermanos dentro de la casa matriz, que están distribuidos en 25 estaciones principales y cierto número de secundarias, las cuales prestan diariamente asistencia espiritual y material a 2.500 familias.

El número de estaciones va en constante aumento, así como el de los indígenas que abrazan la Religión Católica.

El Hermano Estanislao describe al kafir como dotado de carácter muy bondadoso. Tan luego como se convierten al catolicismo, prueban tener una confianza ilimitada en la Providencia, y se muestran profundamente agradecidos al bien que se les dispensa. Les causa grandísima emoción la beneyolencia con que les tratan los Padres, visitándoles constantemente en sus chozas y se admiran de lo versados que ven a los monjes en los tres dialectos del idioma kafirino.

El celo de los neófitos es tan grande, que si alguna vez infringen alguno de los preceptos de la Iglesia voluntariamente se someten a cualquier penitencia.

## Tropos escojidos

### Intransigencia

Mi conciencia de católico me prohíbe formalmente seguir un convoy fúnebre que no pase primero por un templo consagrado. El libre pensamiento ha llegado a ser militante y marcha descaradamente al asalto del cristianismo. Y marchar detrás del ataúd al que no precede el sacerdote y donde no va enarbolada la Cruz, sería una capitulación sin excusa.

Yo no la comeré jamás. Amo a mis hijos todo lo que un padre es capaz de amar. Que me critiquen quienquiera: pero si muriesen renegando su fe y ostentando la negación de Dios, sin vacilar hubiera rehusado acompañarles a su última morada.—(Paul de Casagnac.)

### La Eucaristía y el Corazón de Jesús

Como el divino amor busca la presencia de Cristo, esta devoción de amor la ejercitamos especialmente en orden al Santísimo Corazón de Jesucristo en el Sacramento del amor. Por donde claramente se ve cómo la devoción al Santísimo Sacramento y al divino Corazón, aunque diferente una de otra, están estrechamente unidas entre sí, prestándose mutuo apoyo.—(P. Costa-Rosseti.)

### La lectura

Entre las hierbas hay unas saludables y otras venenosas; lo mismo sucede en los libros: unos son muy provechosos, otros, por el contrario, muy perjudiciales. Ten, pues, el mismo cuidado en evitar éstos, que tendrías en evitar un activo veneno y alimenta tu alma con la lectura de buenos libros, como alimenas el cuerpo con sanos manjares. Muchos Santos hay en el cielo por las buenas lecturas, como San Ignacio de Loyola, y muchas almas arden en el infierno por las malas.—(P. V. M. S. J.)

## Al Menudeo

### Roma

—Su Santidad León XIII, completamente restablecido de su última enfermedad, ha recibido una numerosa peregrinación compuesta de católicos ingleses y norteamericanos.

### Madrid

—En los círculos políticos se atribuye al General Weyler la declaración de que pronto se encargará él de la cartera de Marina en sustitución del Duque de Veragua, cuya situación en el Gabinete es insostenible.

El general Weyler ha añadido que las dificultades que surgen por continuar desempeñando la cartera un hombre civil, aumentarían si en las actuales circunstancias viniera a ocuparla un marino.

—«Por iniciativa del gran maestro del Oriente español don Miguel Morayta, se están realizando los preparativos correspondientes a la celebración de un congreso masónico nacional, que habrá de reunirse en Madrid a fines del actual Noviembre, y al que podrán asistir los re-

presentantes de todas las lógicas que existen en España, aunque no estén sometidas a la jurisdicción del mencionado gran Oriente, pues se trata, según el iniciador de este proyecto, de reunir las fuerzas masónicas de todas las obediencias para realizar una manifestación que demuestre al mundo «la *solidaridad* de todos los *hijos de la viuda* ante los problemas que hoy agitan a la humanidad.»

—Las novedades financieras más importantes que contienen los presupuestos son las siguientes:

La cifra del presupuesto de gastos será superior al vigente en 25 millones y pico de pesetas, comprendidos los gastos de los maestros. Los otros aumentos son:

Dos millones para reparación de carreteras y gastos y millón y medio para mejorar el servicio de Correos y Telégrafos, aumentos que se compensan con una baja de cerca de dos millones de pesetas en el servicio de la Deuda, a causa de la recogida recientemente decretada de las obligaciones de Aduanas que quedan en circulación.

La cifra total del presupuesto de gastos es de 933 millones.

En el articulado de la ley de presupuestos habrá las siguientes innovaciones:

Se establece un recargo de 16 por 100 a la contribución territorial, quitando a los Ayuntamientos la facultad que tienen para imponer este recargo. Se suprime el recargo del 10 por 100 sobre los cupos de Consumos que actualmente existen.

Se suprime el impuesto sobre los naipes, porque cuesta más administrarlo que lo que produce, y en su lugar se establece una cuota por cada máquina empleada en la fabricación de barajas.

A las Sociedades y Compañía, tengan ó no el nombre de Bancos, se las fija el tipo mínimo del 12 por 100 sobre las utilidades, y de 3 por 100 sobre el dividendo de las acciones; quedando, únicamente, para los Bancos de emisión el gravamen del 15 y del 5 por 100, respectivamente, por dichos conceptos.

### Extranjero

Deben ser conocidas las siguientes noticias relativas a la situación de Puerto Rico, contenidas en una carta que publica el periódico *The Puerto Rico Herald*:

«Estamos en pleno período de cobro de Bill-Hollander. La situación económica del país se agrava por momentos, y no hay el consuelo de tender la vista hacia ningún lado en que se vean esperanzas siquiera de que la situación tenga cambio. Usted conoce esta comarca; hasta aquí no llegó nunca el hambre, y tememos que, de continuar las cosas por el camino que van, se registren dentro de poco los tristes casos que ya han sido tan frecuentes en otros puntos de la isla.

Todos los días se pregonan por las calles los ganados, teniendo que venderse a bajo precio las más de las veces, porque hay algunos que ni se encuentran quien ofrezca por ellos, y hoy es más frecuente la venta de todo, porque precisa pagar las contribuciones y no queda otro remedio que vender lo que hay. Eso, el que tiene algo que vender, que al que no tiene se le incautarán de sus fincas.

No hace mucho fui testigo: ví venir una yunta de bueyes de San Lorenzo, ofrecerla en 45 *dollars*—la mitad de lo que vale—y volverse el dueño con ella, porque no encontró quien la comprara. Un propietario de Aguas Buenas necesitó vender hace dos días ganado por valor de 300 *dollars*, a como le ofrecieran. Este dinero fue hacia la colecturía. Este mismo señor me

dice que posee una finca en la Cidra. Le había costado 10.000 pesos provinciales, y si encontrara quien le diese 500 pesos la vendería. Conozco á un agricultor que, no encontrando dinero con qué pagar á sus peones, les retribuye sus trabajos con legumbres, habichuelas y otros frutos.

Y añada usted á todo lo expuesto, lo que sucede con el café; y que el tabaco, que no tenía antes salida para los Estados Unidos, sino elaborado, ahora, después del cabotaje, no sé qué les ocurre á las fábricas, que unas aminoran y otras suspenden sus operaciones.»

—Las campanas de las iglesias católicas de Dirschau y Masía en Dantzig (Alemania) están unidas por el telégrafo sin hilos, funcionando de un modo sorprendente.

La estación de Dirschau está en comunicación, no solamente con la de Dantzig, sino también con las naves de guerra ancladas en la bahía de Naufaherwasser, en el Mar Báltico, provistas del aparato Marconi.

La distancia en línea recta entre Dirschau y Dantzig es de unos 40 kilómetros.

—El P. Leur, natural de Amberes, se ha embarcado hace poco en dirección á la isla de Mollakai para consagrarse al cuidado de los leproso, cuya horrible enfermedad han adquirido, muriendo de ella antes de los siete años de residencia, cuantos misioneros han ido á aquella isla, circunstancia que no ignora el P. Leur, que, á los veinticinco años, va á sepultarse en vida en medio de aquel foco de pestilencia y de horroroso sufrimiento, de los que sabe ha de morir antes de cumplir los treinta años.

Sólo la Religión católica es capaz de inspirar semejantes heroismos.

—Los liberales franceses que no han podido tolerar la majestuosa presencia del Crucifijo en las escuelas de niños acaban de elevar una estatua al indecentísimo novelista Paul de Koch.

Para llegar á esto no era necesario tanto hablar de libertad y civilización. Entre salvajes ha sido siempre cosa vista la absoluta libertad del taparrabo y el culto á las bestias.

—En los momentos en que son expulsadas de Francia las Ordenes Religiosas que no han querido pedir la autorización exigida por el Gobierno para permanecer esclavas de sus arbitrariedades, parece oportuno recordar las diferentes obras de caridad, instrucción, etc., á cuyo frente se hallaban.

Helas aquí, tomadas de los datos que se conservan en la Oficina central de Beneficencia:

Obras de maternidad, 85; Hospitales de incurables, 97, de los cuales uno es de leproso; Asilos de obreros, 172; Asilos de ancianos, 229; Dispensarios y Hospitales, 398; Obras de asistencia para el trabajo, 398; Casas-cunas, 512; Obras para enfermos, 570; Asilos de huérfanos, 691; Casas de beneficencia, 1.428.

En vista de las cifras anteriores, habría que preguntar al Gobierno: ¿Cuáles de estas obras son las que han excitado vuestro odio?

—La más elocuente expresión de lo que ha sido durante el mes de Agosto el movimiento religioso en Lourdes, la constituyen los siguientes datos, publicados en los *Anales*. En el transcurso de dicho mes se han celebrado 16.000 Misas y ha habido 149.000 Comuniones, ó sea, por término medio, 520 Misas y 4.800 Comuniones diarias.

## BOCETOS

En 1.º de Abril Napoleón I dijo á Pío VII, á quien tenía prisionero en Fontainebleau:

—Tendrás á Aviñón con el palacio de los Pa-

pas en plena soberanía; seréis tratado como rey y cobraréis dos millones de renta.

Poco después partía Napoleón para la isla de Elba, donde conservaba su título de emperador, siendo soberano de la isla, y cobrando dos millones de renta.

¡Aviñón, el título de Papa dos millones de renta: una sombra de poder!

Pero más tarde, Pío VII volvía triunfante á Roma á ocupar el Trono pontificio, mientras que Napoleón, después del efímero y sangriento reinado de los Cien días moría enterrado en la solitaria isla de Santa Elena.

\*\*\*

—No admito una religión que obliga á creer, dijo un incrédulo á un sacerdote que viajaba con él. Yo no creo sino lo que entiendo, y la religión cristiana obliga á creer lo que no se entiende. ¿Para qué me ha dado Dios el entendimiento? ¿Cómo voy á creer lo que no sé si es verdad?

Atájole el sacerdote tantos disparates: Alto ahí, caballero. Entiende usted como el fuego á un tiempo endurece, los huevos en la sartén, y derrite la manteca? ¿Cómo puede endurecer lo que está sólido, con una misma acción, y á un mismo tiempo?

—A eso no le responderé á usted—dijo el incrédulo—porque no he estudiado física.

—Quiere decir, ¿qué no lo entiende usted?

—No señor, no lo entiendo.

—¿Y cree usted en la existencia de las tortillas? Luego cree usted lo que no entiende.

## Menorca

En la Escuela de niñas de la calle Cos de Gracia, dirigida por las Hermanas de Caridad y sostenida por la Asociación de Señoras Obreras de San José, se verificarán mañana, empezando á las tres y media de la tarde, los exámenes anuales señalados en el Reglamento por que se rige la indicada Asociación, pudiendo asistir á ellos las familias de las educandas y cuantas personas pertenezcan á la Asociación de señoras Obreras.

Después de pasados algunos días en Ciudadela salieron el domingo último de ésta para Teruel los Muy Ilustres señores D. Lino Singla, Arcipreste y D. Pedro Sanmartí, Canónigo de aquella Catedral y Secretario y Capellán de Honor, respectivamente del que fué Obispo de esta Diócesis Excmo. señor D. Juan Comas y Vidal.

Ayer salió para Palma á hora de itinerario el vapor correo «Isla de Menorca», en sustitución del «Nuevo Mahonés», que, como es sabido, regresó el domingo último de Marsella, donde fué á limpiar sus fondos.

Hemos tenido la satisfacción de saludar á nuestro activo Corresponsal en Ciudadela Don Gabriel Olives, Pbro., quien ha pasado algunos días en esta Ciudad.

Según nos escriben de Mercadal el lunes se celebró con gran solemnidad la fiesta de su Patrón San Martín, oficiando en la Misa mayor el Sr. Ecónomo de Fornells, Don Miguel Timoner, Pbro. y predicando Don Miguel Gener, Vicario de aquella parroquia. La concurrencia de fieles fué numerosa á todos los actos religiosos que se practicaron.

Por motivos de servicio llegó también el do-

mingo último á ésta el Comandante de Artillería D. Antonio Ferrer; habiendo salido el mismo día para Cartagena su señor hermano Don Luis, Comandante también de la indicada Arma en esta Plaza.

En el vapor correo del domingo llegó á esta ciudad acompañado de su familia, después de pasados algunos meses en la Península y en Mallorca, nuestro amigo D. Juan Moncada, Jefe de la Tabacalera en esta Isla.

Ayer se celebró en la parroquia de San Francisco la fiesta de San Diego, con Misa Mayor y el domingo se dió principio en la de Ntra. Señora del Cármen á la Novena de preparación á San Estanislao de Kostka.

Solemnes y esplendorosos resultaron los cultos que las Hermanas de la Consolación, que regentan el Asilo Calabria de esta ciudad, dedicaron el domingo último á su excelsa Titular la Virgen de los Dolores, en acción de gracias por haber merecido su Instituto la aprobación de Su Santidad el Papa León XIII.

Fué celebrante en la Misa mayor el propio Capellán D. Francisco Timoner y predicó el Reverendo D. Lorenzo Vanrell. Las Religiosas y asiladas cantaron á tres voces y coro una hermosa partitura.

Como no hay peor sordo que el que no quiere oír, mucho nos tememos de que la autorizada voz de nuestros Prelados, que se deja oír en estos días en el Senado para vindicar los derechos de la Iglesia pisoteados y escarnecidos por los Desgobiernos que padecemos (González y Romanones) Sagasta no sea escuchado y, el Gobierno siga adelante en su obra... Estemos pues nosotros firmes en la Fé, únense todos los católicos y confiemos en la Providencia. Escrito está que las puertas del infierno no podrán contra la Iglesia.

La Comisión de actas ha acordado declarar la incapacidad del señor Roselló, por Palma de Mallorca y aprobar la del señor Román, por Ibiza.

### Oficiales

—Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden disponiendo que se celebre un sorteo suplementario con relación á los reemplazos de 1896 á 1897 y 1898, para los individuos que ingresaron en la recluta voluntaria para servir en los ejércitos de Ultramar, en edad anterior á su sorteo de quintas, y que por emisión de los Ayuntamientos no sufrieron aquel, con objeto de que puedan percibir el plus de voluntario que les corresponda.

—Por la subsecretaría del ministerio de Marina se han dictado las siguientes disposiciones.

1.ª Se modifica la legislación vigente en el sentido de que los buques de vela de más de 100 toneladas de arqueo total, y los de vapor de más de 200, sean mandados por un capitán ó piloto, cuyo embarque es obligatorio.

2.ª Que todo buque de vapor que haga la navegación de gran cabotaje lleve por lo menos un capitán y un piloto.

Y 3.ª Que todo buque de vapor que haga la navegación á Ultramar lleve por lo menos tres maquinistas.

—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado una circular señalando el plazo improrrogable de dos meses para presentar las reclamaciones de créditos por suministros hechos por particulares á los ejércitos de Cuba y Filipinas, considerándose caducados los que no se presenten dentro de dicho plazo.

—Se ha dictado una Real orden disponiendo que los reclutas de reemplazos anteriores á 1897 que fueron sorteados en dicho año responderán por el número que en el mismo obtuvieron, aplicándose este precepto á los que fueron declarados útiles en revisiones efectuadas posteriormente, siendo licenciados aquéllos que estén en filas y á quienes comprenda la referida disposición.

### Elecciones municipales

El próximo pasado domingo se verificaron en esta ciudad las elecciones municipales, sin que ocurriera ningún incidente que merezca especial mención. Hé aquí el resultado de los escrutinios parciales:

<b>1.º distrito:</b>	<b>Votos:</b>
D. Antonio Blanc, conservador.	157
» Bartolomé Terrés, republicano.	43
<b>2.º distrito:</b>	
D. Antonio J. Tudurí, conservador	268
» Pascual J. Hernández, independiente.	260
» Antonio Vinent Victory, republicano	258
» Joaquín Morro, republicano.	181
» Francisco León, republicano.	175
» Juan T. Vidal, republicano.	175

<b>3.º distrito:</b>	
D. Pedro Tudurí Vidal, independiente.	155
» Juan Victori, fusionista.	132
» Lorenzo Pons de Momplé, fusionista.	96
<b>4.º distrito:</b>	
D. Francisco Bosch, republicano.	132
» Antonio Pons Mascaró, republicano.	119
» Martín Olivés, independiente.	118

Los señores Blanc, Tudurí (Antonio J.), Hernández, Vinent y Victory, Tudurí (Pedro), Pons y Mascaró y Olivés han sido elegidos por la «Coalición electoral administrativa» ó *antiarbitrista*.

En el segundo distrito resultan empatados los señores León y Vidal, debiendo decidir la suerte. Y en el tercer distrito fué derrotado el que figura en tercer lugar, señor Pons de Momplé.

Dícese de público que será nombrado Alcalde para el próximo bienio D. Juan Victory y Tal-tavull.

En Ciudadela fueron elegidos 5 monárquicos y 3 republicanos; en Atayor 3 republicanos, 2 demócratas y 1 independiente; en Mercadal 3 conservadores, 2 fusionistas y 2 republicanos; en Villa-Carlos 5 republicanos, y en Ferrerías 2 monárquicos y 2 republicanos.

Resúmen en toda la isla: 4 independientes, 7 monárquicos, 5 conservadores, 3 fusionistas, 2 demócratas y 21 republicanos.

De otro modo: 15 monárquicos, 21 republicanos, 2 demócratas y 4 independientes. Total: 42 concejales, que es el número de elegidos.

### Poesias Ajenas

#### EL ARREPENTIMIENTO

Mírame, ¡oh! Dios, acongojado y yerto  
besando el Ara de tu altar divino,  
como errante y sediento peregrino  
que halla un raudal en medio del desierto  
Vivo á la culpa y á tu gracia muerto,  
surcaba el bravo mar en frágil pino,  
y el ángel bienhechor de mi destino

llevó mi nave al suspirado puerto.

Y ese puerto es mi Dios, mi débil mente  
soñó gozar de plácido consuelo  
cuando el mar me arrastraba en su corriente.

Más ¡ay! que el ondar de cristal y hielo  
el alma me abrasó cual lava ardiente,  
y hallé un infierno do soñara un cielo.

S. H. Espinosa de los Monteros.

#### RIMAS

Saeta que voladora  
Cruza, arrojada al azar,  
Sin adivinarse dónde  
Temblando se clavará;  
Hoja que del árbol seca,  
Arrebata el vendabal,  
Sin que nadie acierte el surco  
Donde á caer volverá;  
Gigante ola que el viento  
Riza y empuja en el mar,  
Y rueda y pasa, y no sabe  
Qué playa buscando va;  
Luz que en arcos temblorosos  
Brilla, próxima á espirar,  
Ignorándose cuál de ellos  
El último brillará;  
Eso soy yo, que al acaso  
Oruzo el mundo, sin pensar  
De dónde vengo, ni dónde  
Mis pasos me llevarán.

origen. La cabra es muy resistente, fácil de alimentar en todas las estaciones y además de ser refractaria á la tuberculosis, produce una leche aséptica que puede beberse cruda sin ningún cuidado, lo que le permite conservar cualidades que la ebullición le hace perder.

La sustitución de la leche de vaca por la de cabra en la alimentación de los niños y de los tuberculosos es digna de ser estudiada por todos los que interesan en la profilaxis de la tuberculosis y en la disminución de la mortalidad infantil.

#### PASATIEMPOS

El médico examina atentamente á una criatura, y convencido de su estado y mirando al padre que se halla presente, dice:

—Enterocolitis.  
El padre de la criatura se cree ofendido.  
—Oiga usted;—dice al médico— esa palabrita que acaba de soltar, me paice que va por mí...

El médico, con gravedad.—Es el nombre de la enfermedad.

El padre.—¡Ah!... porque si no....

Un viejo decía que tres eran las cosas que se le habían acrecentado con la edad; el ver, el poder y el mandar.

Con efecto, desde que soy viejo, añadía: Veo más, porque el cansancio de la vista hace que cada objeto me parezca doble.

Puedo más, porque cuando me apeo de la mula, me llevo la silla en pos de mí.

Mando más, porque cada cosa la mando diez veces y no la hacen ninguna.

Un vividor encuentra á un amigo.  
—Manolo, ¿tienes ahí cinco duros?

—Hombre, aquí no.  
—¿Y en tu casa?

—Todos buenos, gracias.

### Mesa Revuelta

#### La leche de Cabra y la tuberculosis

El doctor Carbellión alaba las ventajas que resultan de emplear la leche de cabra en la alimentación de los tuberculosos y especialmente de los niños. Un filántropo francés, M. Crepin, ha fundado el establecimiento de aclimatación caprida de Val Girard, en Paris, que contiene más de doscientas cabras lecheras de las más diversas razas: hay cabras alpinas, suizas, pirenaicas, murcianas y maltesas, que producen leches muy diferentes en cuanto á su composición, pero que tienen, como caracteres comunes, gusto exquisito, que no recuerda en nada su procedencia, notable digestibilidad, excepcional riqueza de fosfatos y finalmente, ausencia absoluta de microbios patógenos, especialmente del bacilo de la tuberculosis.

Recordamos con este motivo que el senador M. Montefiore, Levi, en el Congreso británico de la tuberculosis, llamó precisamente la atención sobre los servicios que puede prestar la leche de cabra en la alimentación de los enfermos de un sanatorio. Los niños convalecientes del asilo fundado por M. Montefiore Levi en Esunex toman la leche procedente de una especie de cabras sin cuernos: esta leche es muy nutritiva, fácilmente digerible y de un sabor que en nada recuerda su

### JOSE TENA

#### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

#### ALTARES, RETABLOS, ANDAS,

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

### Nuevo Tratado de Homeopatía

#### PARA USO DE LAS FAMILIAS

#### ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

### D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.